

000195600

(AAN2256)

Revista Chungará, N° 22, Julio 1989
Universidad de Tarapacá, Arica - Chile

HOMENAJE A GRETE MOSTNY

*Carlos Aldunate y Eliana Durán**

16

En sesión solemne celebrada el 9 de junio de 1977 en el Salón de Honor de la Universidad de Chile, la Sociedad Chilena de Arqueología rendía homenaje a Grete Mostny, declarándola miembro honorario de esa institución. En su discurso de agradecimiento, ella señalaba: "mi único mérito quizás es el haber sido un eslabón más que ha permitido que no se rompa la cadena del saber antropológico en Chile". Por triste paradoja, nos corresponde ahora honrarla después de su muerte, que enluta a la Arqueología chilena. Con este motivo, al analizar detenidamente la obra de la Doctora y sus numerosos trabajos, hemos percibido la patente evidencia de esta idea que ella tan humilde y escuetamente esbozara en aquella primera y feliz oportunidad.

Grete Mostny Glasser, nació en Austria pero debió abandonar su patria ante la amenaza de la Guerra Mundial. Llegó a Chile, junto a su madre y hermano y aquí volcó su vocación entusiasta por las ciencias del hombre. Fue la cabeza indiscutida de la arqueología chilena prácticamente desde su llegada al país en 1939. Durante un período de más de dos décadas, vinculó los primeros estudios hechos bajo el alero de los museos, por José Toribio Medina, Aureliano Oyarzún, Martín Gusinde, Tomás Guevara,

Max Uhle y Ricardo Latcham, con las primeras investigaciones propiamente científicas de extranjeros que llegaron en los años 40 y 50: Junius Bird, su compatriota Osvaldo Menghin, Gustavo Le Paige, Richard Schaedel y los trabajos pioneros realizados por científicos nacionales tales como Jorge Iribarren, Carlos Munizaga, Hans Niemeyer y Francisco Comely, con el cual Grete Mostny efectuó sus primeros estudios arqueológicos en Chile.

Grete venía de recibir su doctorado en Bélgica, después de sus estudios formativos en la Universidad de Viena, a la cual siempre consideró su madre y maestra. Con sólida preparación científica y humanista en la antigüedad clásica y especialización en egiptología, fue una contraparte chilena de primer nivel en un momento en que el país y la ciencia antropológica necesitaban urgentemente su presencia para recibir a aquellos investigadores extranjeros que efectuaron con su ayuda, asesoría y consejo, trabajos científicos señeros para la arqueología chilena. En este sentido podemos afirmar que, otra vez, su papel de eslabón entre la ciencia chilena y la academia universal fue fundamental para el saber antropológico del país que ella eligió como su patria en 1946.

Su posición de Jefa de la Sección Antropología del Museo Nacional de Historia Natural, y posteriormente de Conservadora de esa institución, donde permaneció por casi cuarenta años, la situaron en la mejor atalaya para liderar este proceso. Esa venerable institución, que ya había asumido una orientación antropológica bajo la dirección de Ricardo Latcham, aseguró y acrecentó esta vocación bajo la Dirección de la Doctora Mostny transformándose en la entidad rectora de la antropología chilena por espacio de más de veinte años, hasta que esta ciencia hizo su entrada en las universidades del país, en la década de los 60. Cuando esto ocurre, Grete Mostny generosamente ofreció su cooperación como profesora en la Universidad de Chile, recalcando otra vez su vocación de vincular el desarrollo de la ciencia y transmitirla a las nuevas generaciones. Muchos de nosotros fuimos afortunados al poder conocer y apreciar a la Doctora Mostny como pedagoga. Inolvidables serán sus clases rápidas, con su cerrado acento austríaco y con ayudantías de enorme valor

* Sociedad Chilena de Arqueología.

REVISTA CHUNGARÁ (ARICA) N° 22 Julio '89.

Homenaje a Grete Mostny [artículo] Carlos Aldunate [y] Eliana Durán.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario:Durán Serrano, Eliana

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Homenaje a Grete Mostny [artículo] Carlos Aldunate [y] Eliana Durán.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa